

Fecha 17.05.2023	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Aceptar los precios que demandan los productores era la opción más barata

Sale caro conflicto en maíz

La desesperación de los productores crece por la falta de soluciones

NALLELY HERNÁNDEZ

Dar solución a la actual crisis entre productores de maíz costará cerca de 20 mil millones de pesos, señaló el Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

Esto pudo prevenirse al mantener los programas tradicionales de coberturas cambiarias y esquemas de compra de granos, pues seguir con ellos habría costado 10 por ciento de la afectación que puede alcanzar el conflicto de agricultores que piden un precio mayor al fijado por el Gobierno por tonelada de maíz.

“Se hubiera resuelto con 2 mil millones de pesos, es lo que hubiera costado actualmente al Gobierno el poder llegar a los precios objetivos que están pidiendo los productores, que son 7 mil pesos (por tonelada) para maíz, 8 mil para trigo y 12 mil 500 para sorgo”, dijo Luis Fernan-

do Haro, director general del organismo.

Ahora, dar soluciones a la actual problemática costará cerca de 20 mil millones.

Haro consideró que la desesperación de los productores está aumentando ante la falta de soluciones.

“Hay un problema en la capacidad de almacenaje, que puede presionar aún más lo que está pasando en algunos Estados como Sinaloa, Tamaulipas, Sonora”, dijo.

En tanto Juan Cortina, presidente del CNA, explicó que los compradores de maíz buscarán los mejores precios, pues de no hacerlo, perderán rentabilidad en sus negocios.

“Desgraciadamente es un problema que el Gobierno se creó al haber quitado todos estos programas, esto no es una cosa nueva, es un problema que se ha tenido en el pasado, pero la gente que entró no quiso entender”, afirmó.

En la actual Administración se cancelaron programas como Agricultura por Contrato, que permitía colocar la producción de granos a un precio establecido antes de cosecharse.

Para especialistas, este modelo funcionó los primeros años debido al tipo de cambio, condiciones climáticas adversas a los cultivos y hasta por la guerra en Ucrania, donde los precios se mantuvieron al alza, sin embargo, este año hay reducción de los costos en el mercado de futuros.

PIDEN SENSATEZ

El CNA llamó al Gobierno de Texas a tomar decisiones con sensatez, ante el retraso en el paso de camiones de productos mexicanos por las inspecciones al autotransporte de carga.

“México para Texas es su principal socio comercial, tampoco les conviene estar haciendo este tipo de cosas, porque afecta severamente a su economía.

“Ojalá la sensatez prevalezca en el Gobernador de Texas y lo que está tratando de hacer”, comentó Cortina.

Cerca del 84 por ciento de las exportaciones del País son a Estados Unidos; mientras que esta temporada Texas podría colocar hasta 800 mil toneladas de maíz en México.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 17.05.2023	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Luis Fernando Haro, director del CNA.

/// Se hubiera resuelto con 2 mil millones de pesos, es lo que hubiera costado actualmente al Gobierno el poder llegar a los precios objetivos que están pidiendo los productores”.

